

FinRural destina 500 mdp para créditos rurales

□ Ampliar infraestructura turística, meta

Claudia Alcántara

En 2011 Financiera Rural (FinRural) canalizará 500 millones de pesos en créditos para la construcción de infraestructura turística, como pequeños restaurantes, hoteles y centros de entretenimiento, dentro de comunidades rurales del país.

Además de los financiamientos para la construcción de proyectos desde cero y la remodelación de los ya existentes, y recursos líquidos para capital de trabajo, el banco de desarrollo dispondrá de una partida especial para subsidios en asesorías y promoción.

El director general de FinRural, Gustavo Merino Juárez, indicó que al cierre de este año habrán colocado créditos por cerca de cien millones de pesos en 140 proyectos turísticos dentro de localidades con menos de 50 mil habitantes.

Explicó que los financiamientos se han otorgado de forma directa y por intermediarios financieros, a proyectos que van desde fondas hasta hoteles con campo de golf.

Detalló que de los cien millones de pesos, el 60 por ciento ha sido destinado a 118 pequeños productores y pequeñas empresas turísticas; los créditos promedio se ubican en 4.5 millones de pesos. Las tasas de interés, mencionó, dependen del perfil de cada proyecto, pero varían del 6 al 12 por ciento anual.

Merino indicó que para el siguiente año el banco quintuplicará la partida de recursos de ese programa.

En conferencia de prensa tras la firma de un convenio entre FinRural, Sectur y Fonatur —para potencializar el turismo rural—, el funcionario explicó que el programa no es nuevo, pues ya formaba parte de los esquemas de financiamiento de FinRural, sólo que esperan potenciali-

zar el esfuerzo, mediante una mayor promoción dentro del sector empresarial sobre la existencia de este tipo de apoyos.

Manifestó que para el banco el apoyo al sector turístico no es representativo, dado que la mayoría de sus recursos —20 mil millones de pesos en financiamientos— se destinan al sector agropecuario; sin embargo, esperarían que detone el sector turístico y represente una actividad económica más para las comunidades. Expresó que no hay una partida en específico para subsidios, pues ello va en la medida de las necesidades de los interesados.

Calificarán viabilidad

Por su parte, la secretaria de Turismo, Gloria Guevara Manzo, informó, en el marco de ese acuerdo, que esta dependencia se compromete a organizar reuniones, talleres, seminarios, congresos y foros para dar a conocer los alcances de los convenios.

Tanto la Sectur como el Fonatur darán asesoría para la integración de proyectos de inversión vinculados al sector turístico rural, con el propósito de facilitar la obtención de los financiamientos de Financiera Rural, comentó.

Asimismo, Sectur y Fonatur calificarán los proyectos turísticos, mediante una evaluación cualitativa y cuantitativa.

Por su parte, la directora general de Fonatur, Adriana Pérez Quesnel, mencionó que por medio de estos convenios el fondo compartirá la experiencia obtenida a lo largo de sus más de 36 años de existencia, enfocada, en este caso, a la planeación y desarrollo de proyectos turísticos rurales sustentables, al fomento de la inversión, el empleo y la capacitación del sector, con lo cual se buscará impulsar de manera conjunta el desarrollo y la competitividad de las zonas rurales a través del turismo. ☒



Fecha 13.12.2010	Sección Negocios	Página 24
----------------------------	----------------------------	---------------------



Gloria Guevara. (Foto: B. Tenorio)